

Valpo: como “irrisorio” e “incompleto” califican estudio sobre el comercio ilegal

Actores claves porteños esperan que resultados se conviertan en “piso mínimo” para que nueva administración logre combatir este problema evidente. Los concejales, en tanto, aseguran que el informe no hace propuestas.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

A la luz de los resultados entregados en la última sesión del Concejo Municipal de Valparaíso respecto al estudio del comercio ambulante, los locatarios formales no tardaron en examinar las conclusiones más relevantes de este informe.

En esa línea, según precisaron, esperan que el catastro —el cual cifra en 1.807 la cantidad de personas que ejercen el comercio informal en la ciudad— se convierta en un “piso mínimo” para la próxima administración comunal: al igual que la mayoría de los ciudadanos, esperan que esta problemática se erradique o, en su defecto, se ordene con las más altas exigencias.

“Es cosa de darse una vuelta por Pedro Montt, avenida Argentina, calle Uruguay y los alrededores del Congreso y te darás cuenta que ahí ya tienes el doble de la cifra que están entregando”, cuestionó Héctor Arancibia, presidente de Comercio Unido Valparaíso, respecto a los números, los



ESTUDIO ASEGURA QUE HAY EXACTAMENTE 1.807 COMERCIANTES AMBULANTES EN LA CIUDAD.

cuales no le “calzan”.

“Sabíamos que iban a entregar una cifra irrisoria, nunca van a entregar la realidad: o bien es un trabajo mal hecho o simplemente gastan plata por gastar (...). Ahora bien, nosotros siempre estamos esperanzados, viendo el vaso medio lleno, por lo que esperamos algún cambio —a propósito del arribo de Camila Nieto—, trabajar junto a la nueva alcaldesa, que escuche nuestras necesidades”, continuó Arancibia.

“VERDADERAS EMPRESAS”

Observando el problema en sí mismo, para Víctor Ramírez, presidente de los Locatarios Nocturnos de Valparaíso, el 60% de los comerciantes ambulantes “son verdaderas empresas”.

“Tú ves como todos los días llegan camionetas, montan a personas extranjeras con todo tipo de productos y durante la tarde hacen la ‘recogida’. Yo no estoy en contra del comercio ambulante, ya que

en cualquier parte del mundo tú te encuentras con ellos, pero no se pueden poner donde ellos quieren ponerse, tiene que ser ordenado, tienen que acopiarse en sectores puntuales, pero no en el centro, porque perjudicas mucho al comercio establecido: afuera de una zapatería, se pone afuera alguien a vender zapatillas... es súper injusto”, apuntó.

“Si sacas la cuenta rápidamente y ellos ganasen, por ejemplo, cien mil pesos diarios y lo multiplicas

por estos 1.807, imagínate la cantidad de plata que es, la evasión de impuestos que hay y todo lo que significa el comercio ambulante, vinculado también a la delincuencia; es un círculo vicioso que debe ordenarse”, añadió Ramírez.

Finalmente, retornando al informe en sí, Marisa Rojas, presidenta de la Cámara de Comercio y Turismo de Valparaíso, espera que “el estudio transparente bien cuáles son las personas que realmente necesitan esta ayuda, porque lamentablemente la estadística que nosotros manejamos es que hay gente que ve aquí una oportunidad de generar más dinero y en donde se camuflan cosas ilícitas”.

INCERTIDUMBRE

Pero, ante la expectación de los locatarios, ¿contiene el esperado estudio soluciones o propuestas concretas a este problema?

Según explicó la alcaldesa Alicia Zúñiga, “efectivamente el informe contempla soluciones”, sin embargo, “se implementarán en la nueva administración”, por lo que todo indica que no tendremos certezas hasta que la alcal-

desa electa, Camila Nieto, se asiente en su cargo, pese a que el estudio fue licitado en la gestión Sharp.

Ante esta respuesta, algunos concejales de la ciudad calificaron el informe como “incompleto”.

“Lo entregado este jueves en el Concejo no tiene soluciones, solo sugerencias, pero para mí es un informe incompleto que no cumple con los términos de referencia solicitados, por lo mismo, solicité que se hiciera una comisión especial para analizar detalladamente el documento que deben hacer llegar a los concejales”, aseveró el concejal Dante Iturrieta, quien, al momento de ser consultado sobre cuándo se llevará a cabo esta comisión, respondió que “se tendrá que hacer después de la asunción del nuevo Concejo lamentablemente”.

Mismo sentir expresó el edil Gonzalo García: “Lo entregado fue un resumen, ya que hubo un Concejo acotado. Se dio un informe resumido y se quedó que con el nuevo Concejo debería verse —en profundidad—. Quedaron varias dudas, como por ejemplo cuál es la real propuesta a trabajar”, arremetió. ✪